

Mai 1968 et la monnaie

Posté le : 2 mai 2018 17:57 | Posté par : Blog du cercle des économistes e-toile

Catégorie: Concepts fondamentaux, Crise systémique, Zone Euro, Crise mondiale, Crise financière, Histoire économique récente

Cette question n'a jamais été réellement posée jusqu'ici, mais ne manque pas d'importance.

En mai 1968, les autorités n'ont réussi à terminer la grève quasi générale qu'en lâchant les accords de Grenelle qui ont eu pour conséquences immédiates la dévaluation du Franc, afin de reprendre le plus vite possible les avantages intenable qui avaient été concédés et ne pas mettre totalement hors-jeu l'industrie et l'emploi français.

Épreuve écrite :

Que se passerait-il dans des circonstances similaires du fait qu'on ne peut plus dévaluer une monnaie nationale ?

Vous avez quatre heures.

Épreuve orale :

Depuis 1967 de Gaulle ferrailait dur contre le dollar et le Gold Exchange Standard et pour qu'on en revienne à l'étalon-or. Les événements de mai allaient le mettre immédiatement hors course. S'en était définitivement fini d'une revendication française en matière de système monétaire international. Certains complotistes ont vu dans ces manifestations l'effet de la CIA justement pour pérenniser le rôle du dollar.

Que se serait-il passé si la situation était restée normale ? De Gaulle et Rueff auraient-ils pu provoquer une réforme du système monétaire international et éviter l'explosion de 1971 ?

Vous avez une heure.